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OGGETTO :    RIQUALIFICAZIONE, MANUTENZIONE ED ESTENSIONE IMPIANTI 

PUBBLICA ILLUMINAZIONE - LINEE DI INDIRIZZO. 

 

L’anno duemilaventi il giorno 21 del mese di maggio, alle ore 09:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra NO  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 BONDANESE  Giuseppe SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
5 COLELLA  Claudia NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 
7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 
8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     
11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Alessandra Abbatescianni Claudia Colella  

 



 



 

Oggetto: Riqualificazione, manutenzione ed estensione impianti Pubblica Illuminazione. 

 

 

 Il Presidente del Municipio 2, Avv. Giovanni Lucio Smaldone, sulla base 
dell'istruttoria condotta dalla Direzione del Municipio 2, riferisce: 

            

La Giunta Comunale ha approvato un accordo quadro per la “Riqualificazione, 
manutenzione ed estensione in ambito smart degli impianti di pubblica illuminazione, 
videosorveglianza, WI-FI, controllo tecnologico – Municipio 2”; 

  

La competente Commissione Municipale LL.PP. nell’ambito dei propri lavori, ha 
individuato le vie sulle quali richiedere i lavori previsti dall’accordo quadro; 

  

A seguito di tale accordo quadro, in data 16/01/2020 nella sede del Municipio 2, si è 
tenuto un incontro tra la competente Commissione Municipale LL.PP. e all’Assessore IVOP 
Ing. G. Galasso; 

  

 Nel suddetto incontro è stato sottoposto all’Assessore G. Galasso il seguente elenco 
di luoghi ove attuare gli interventi necessari, che comunque non è esaustivo, rivenienti sia 
da segnalazioni formulate da cittadini a seguito dell’incontro sul Bilancio Partecipato, 
oltrechè direttamente a conoscenza dei componenti della Commissione: 

  

-           nei giardini e/o aree a verde del Municipio 2,  

1. Giardino Amprino 

2. Giardino Camomilla – Via M.Cristina Di Savoia 

3. Area a verde con parcheggio in Via Pappacena ang. Via Redi 

4. Giardino degli Aquiloni Via Devitofrancesco 

5. Parco “ Don Tonino Bello” 

6. Giardino “ Chiara Lubic” 

  

  

-          Strade e vie 

  

Zona Carrassi San Pasquale 

1.    Via Toma da Benedetto Croce a Via Re David 

2.    Via Zanardelli da Meucci a Di Vittorio 

3.    Via Postiglione da Amendola a Re David 



 

4.    Via Mucciaccia 

5.    Via dei Mille 

6.    Via Cirillo 

7.    Via M. Cristina di Savoia 

8.    Via Castromediano 

9.    Via De Deo 

10. Via Nizza 

11. Via De Napoli 

12. Via Lattanzio 

13. Via della Costituente (lato pista ciclabile) 

14. Via della Resistenza (lato pista ciclabile). 

15. Via Pavoncelli da via Di Vittorio a Viale Einaudi. 

16. Corso Benedetto Croce # (luce sospese centrali) 

  

17. Via Isonzo # 

18. Via Baracca# 

19. Via Brennero# 

20. Via Iaia# 

21. Viale Unità D’Italia 

22. Via Re David 

23. Via Fanelli 

24. Via Amendola (da via Einaudi a estr. Capruzzi) 

25. Via Palmieri 

26. Via Capaldi 

27. Corso Alcide De Gasperi (da Viale G.nni XXIII ang Strada Carducci) 

28. Via Samuele Cagnazzi 

29. Via G. Petroni (in parte con luci sospese centrali) 

30. Via Colella 

31. Via Del Drago 

32. Via Sabotino 

Zona Picone Poggiofranco 

33. Via Benedetto Lorusso 

34. Viale Concilio Vaticano 

35. Via Bartolo Longo 

36. Via Papa Urbano VI 



 

37. Via Rosario Berardi (implementazioni pali illuminanti) 

38. Viale Kennedy 

39. Viale De Laurentiis 

40. Via Lucarelli (orto domingo) 

41. Via Camillo Rosalba 

42. Via Cirillo e Metodio 

43. Via Pappacena (da Via Caccuri a Via Redi) 

44. Via Caccuri 

45. Via Mazzitelli 

46. Via Rodolfo Redi 

47. Via Mitolo 

48. Via Dell’Andro 

49. Via Matarrese 

50. Via Bartolo (zona scuola EL7) 

51. Via Papa Innocenzo XII 

52. Via Niceforo 

53. Via Pansini 

54. Via Papa Pio XII 

55. Via Robert Kennedy 

56. Via Che Guevara 

57. Via Jan Palach 

58. Via Tauro 

59. Via Martin Luther King 

60. Viale Papa G.nni XXIII (mercato di S. Scolastica). 

61. Via Garrone 

62. Via D. Petrera 

63. Via G.Maria Giovene 

64. Via De Ferraris 

65. Via De Gemmis (scuola Montello) 

66. Via Saverio Lioce 

Zona Quartierino 

67. Via delle Murge 

68. Via Martiri D’Avola 

69. Via Pietro Coletta 

Zona Mungivacca 



 

70. Via Tupputi 

 

Nel suddetto incontro si è convenuto, altresì, con l’Assessore Ing. G. Galasso, di 
individuare delle priorità, considerando sia la somma messa a disposizione, che l’estensione 
territoriale del Municipio 2, nonché la vetustà di molti corpi illuminanti che richiedono un 
maggiore costo pro capite. 

Pertanto le priorità individuate sono: 

1.    Giardino Amprino (nuovo impianto di illuminazione) 

2.    Giardino Camomilla – Via Maria Cristina di Savoia 

3.    Area a verde e Parcheggio Pappacena 

4.    Tutte le sospensioni in Carrassi, Picone, San Pasquale 

5.    Via Lucarelli 

6.    Viale Pasteur, via Solarino, via Coletta 

7.    Via Capruzzi (portici) 

8.    Via Bartolo Longo 

9.    Piazzetta San Pasquale 

10.    Via Santi Cirillo e Metodio. 

  

  Gli altri interventi previsti siano tenuti comunque in considerazione nella eventualità 

di ulteriore somme messe a disposizione, in tal caso l’assessore competente dovrà 

concordare con il Presidente del Municipio 2 le priorità di intervento. 

 

 Richiamato quanto sopra, si sottopone la proposta all'esame del Consiglio 

Municipale per le determinazioni che lo stesso vorrà adottare in merito. 

 

Aperta la discussione, come da resocontazione allegata registrata a parte, intervengono i 

Cons. Colapietro, Moncada, il Presidente, Losito, ancora il Presidente, Ruggiero, Lisco, 

Losito, il Presidente, Lisco, Putignano e Moncada e Salemmi. 

Chiusa la discussione, il Presidente pone in votazione la proposta; 

  

 IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 
E IN APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL 
PRESIDENTE DEL MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 
 

 



 

UDITA e fatta propria la relazione del Presidente sulla base dell'istruttoria condotta dagli 
uffici del Municipio; 

VISTO il D. Lgs. 267/00;  

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 

  

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione 
di che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Dirigente del 
Municipio, trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

  

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione  del  presente 
provvedimento non comporta alcun impegno di spesa 
  

Nel corso del dibattito alle ore 10,45 esce il Cons. Putignano (presenti Cons. 
17/20) 
 

Con n. 16 voti favorevoli 

E n. 2 astenuti (Bondanese e Moncada) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

  
  

 D E L I B E R A 

  

  1.- APPROVARE gli interventi previsti nell'ambito dell'accordo quadro per la 
“Riqualificazione, manutenzione ed estensione in ambito smart degli impianti di pubblica 
illuminazione, videosorveglianza, WI-FI, controllo tecnologico – Municipio 2”,  nelle vie e 
nelle aree  come di seguito: 

1. Giardino Amprino ( nuovo impianto di illuminazione) 

2. Giardino Camomilla – Via Maria Cristina di Savoia 

3. Area a verde e Parcheggio Pappacena 

4. Tutte le sospensioni in Carrassi, Picone, San Pasquale 

5. Via Lucarelli 

6. Viale Pasteur, via Solarino, via Coletta 

7. Via Capruzzi (portici) 

8. Via Bartolo Longo 

9. Piazzetta San Pasquale 

10. Via Santi Cirillo e Metodio, 

quali linee d’indirizzo del Consiglio del Municipio 2. 

 



 

     2.-  TRASMETTERE  il presente atto all'Assessorato alle Infrastrutture, Viabilità e  

Opere Pubbliche   per  i  consequenziali adempimenti e/o atti di competenza. 

 



 

 
OGGETTO: Riqualificazione, manutenzione ed estensione impianti Pubblica Illuminazione – Linee di indirizzo. 

 
 
 

  SCHEDA VOTANTI 
 

  DELIBERAZIONE 
 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  = 

AMBRUOSI  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

COLELLA = 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE X 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 17 CONSIGLIERI. 

 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO: Riqualificazione, manutenzione ed estensione impianti Pubblica Illuminazione. 

 
 

ESITO VOTAZIONE 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

Con n. 16 voti favorevoli 

E n. 2 astenuti (Bondanese e Moncada) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
come da scheda votanti di cui sopra, 

 
APPROVA 

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Passiamo al 4° punto all’ordine del giorno. È una presa 

d’atto in ordine alla riqualificazione, manutenzione ed 

estensione degli impianti di pubblica illuminazione. Sono le 

linee di indirizzo fornite dal Municipio 2.” 

La Giunta comunale, in particolare infatti ha approvato un 

accordo quadro per la riqualificazione e manutenzione, 

estensione in ambito smart degli impianti di pubblica 

illuminazione videosorveglianza, wi-fi,controllo tecnologico 

che riguarda tutti i Municipi compreso il nostro. La 

competente commissione municipale dei lavori pubblici, 

nell’ambito dei propri lavori, ha individuato le Vie sulle 

quali richiedere i lavori previsti dall’accordo quadro. A 

seguito di tale accordo quadro, poi in data 16 Gennaio 2020, 

nella sede del Municipio 2 si è svolto un incontro tra la 

competente commissione municipale Lavori pubblici e 

l’assessore ai Lavori pubblici, l’ing. Galasso. All’esito di 

questo incontro, durante l’incontro abbiamo sottoposto 

all’assessore Galasso tutto un elenco di strade ove sarebbe 

opportuno realizzare gli interventi necessari, e all’esito 

in ogni caso dell’incontro si è individuato un ordine di 

priorità da seguire perché l’accordo quadro prevede la 

realizzazione degli interventi non soltanto nel corrente 

anno ma in più annualità, quindi nell’incontro si è 

convenuto con l’assessore di individuare delle priorità 

considerando sia le somme messe a disposizione anno per 

anno, in questo caso, se mal non ricordo, stiamo parlando di 

circa 1 milione di Euro per quanto riguarda il Municipio 2, 

e anche in particolar modo l’estensione territoriale del  

Municipio stesso, nonché la vetustà di molti corpi 

illuminanti. In particolare quindi, in accordo con 

l’assessore, sono state individuate le seguenti priorità per 

il corrente anno 2020, all’interno del territorio del 

Municipio 2. Il giardino Amprino(?), dove risultava 

necessario realizzare  ex novo l’impianto di illuminazione 

in quanto era completamente privo di questo servizio..il 

giardino camomilla, Via Maria Cristina di Savoia, l’area a 

verde del parcheggio di Via Papacena nel quartiere 

Poggiofranco dove risulta necessario una intensificazione, 

un ammodernamento del sistema di illuminazione pubblica, 

tutto il sistema di illuminazione pubblica dei quartieri di 

Carrassi, Picone e San Pasquale, quello di Via Lucarelli, 

Viale Pasteur, Via Solarino e Via Coletta, quindi il 

servizio di illuminazione pubblica del cosiddetto 

“Quartierino”, la realizzazione e l’ammodernamento del 

sistema di illuminazione pubblica dell’estramurale Capruzzi, 
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che peraltro partirà a brevissimo, Via Bartolo Longo,La 

Piazzetta di San Pasquale e Via Stampi Cirillo e .., 

ovviamente questi sono gli interventi prioritari che si è 

concordato con l’assessore di svolgere nel corrente anno 

2020. Fermo restando che, laddove dovessero residuare 

ulteriori importi, si potrà dar luogo a ulteriori interventi 

che diversamente saranno svolti nelle successive annualità. 

Detto ciò, chiedo, dichiaro aperta la discussione, ci sono 

interventi? Chiedo scusa, consigliere Losito,ma è stato più 

svelto di lei il consigliere Colapietro al quale passo la 

parola. Prego, Consigliere.                 

 

Consigliere Colapietro 

Grazie, presidente. Giusto una precisazione del suo elenco, 

non è Via Bartolo Longo ma è Via Bartolo, quella esattamente 

la traversa di Via Mitolo, e quindi è, se non ricordo male, 

era il parcheggio situato di fronte alla scuola .., che è 

stato realizzato l’anno scorso come parcheggio ma non è 

ancora dotato di illuminazione. Solo questa precisazione. 

Grazie.  

 

 

 

Vice Presidente 

Chi si era prenotato, Losito? Vai Riccardo. Consigliere 

Losito, prego.  

 

Consigliere .. 

Riccardo, c’era anche il consigliere Moncada, magari fai 

parlare lui così poi tu rispondi a tutte le osservazioni.  

 

Vice presidente 

C’era prima Losito però se il consigliere Losito vuole 

cedere la parola..allora prego, consigliere Moncada. 

 

Consigliere Moncada  

Vorrei far notare a tutto il Consiglio che i quartieri di 

Picone  sono stati completamente abbandonati dalla 

competente commissione lavori pubblici. La competente 

commissione lavori pubblici ha operato questa dimenticanza 

favorendo esclusivamente i quartieri di San Pasquale e 

Carrassi e Poggiofranco. Dobbiamo ringraziare 

l’amministrazione centrale comunale se in questo elenco 

adesso vedo presente l’estramurale Capruzzi. Viale Ennio, 

Viale Salandra non esistono per la competente commissione 

lavori pubblici, poniamoci questo problema e domando al 
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presidente Losito come mai questa parte di città e del 

nostro Municipio sia stata totalmente abbandonata dalla 

competente commissione.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Moncada.  Prima di cedere la parola al 

consigliere Losito che è il presidente della commissione 

municipale dei lavori pubblici, tengo ad evidenziare, ora io 

non ricordo se lei fosse o meno presente all’incontro con 

l’assessore Galasso ma.. dicevo, non ricordo se lei fosse 

presente o meno all’incontro che si svolse a Gennaio con 

l’assessore Galasso ma nella individuazione delle priorità 

che sono quelle di cui ho dato prima lettura, si è tenuto 

conto di una serie di criteri, primo fra tutti per esempio 

quello della semplicità dell’intervento. Le faccio un 

esempio. Io le  ho detto, le sospensioni in Carrassi, Picone 

e San Pasquale, stiamo parlando di un’area territoriale 

molto vasta alla quale si è ritenuto di dare priorità 

proprio perchè si tratta di un intervento, fra virgolette, 

più semplice di altri perché non richiedeva  per esempio la 

sostituzione dei pali di illuminazione ma semplicemente la 

sostituzione del corpo illuminante appunto sospeso, quindi 

si è seguito questo tipo di logiche. Così come si è ritenuto 

di dover intervenire sull’estramurale Capruzzi perché ci 

troviamo in concomitanza con la conclusione di una serie di 

lavori importanti che hanno interessato quell’area della 

nostra città, la realizzazione della nuova stazione, proprio 

sull’estramurale Capruzzi, nonché la apertura prossima, mi 

auguro entro al fine dell’anno, del parco presso la Caserma 

Rossani e quindi è ovvio che si è data priorità al sistema 

di illuminazione di quell’area proprio perché, in modo da 

poterla valorizzare maggiormente all’esito di questi 

interventi che si sono andati a fare, ma non ci siamo 

assolutamente dimenticati, nessuno si è dimenticato di 

nessuna strada della nostra città, anzi, se lei va a 

prendere l’elenco stilato dalla commissione, si accorgerà 

che stiamo parlando quasi praticamente di tutte le Vie del 

Municipio 2. E non a caso le segnalo sin d’ora che 

l’obiettivo dell’amministrazione comunale è proprio quello 

di rinnovare interamente il sistema di illuminazione 

pubblico d tutta la città ovviamente per step e quindi i 

base a quelle che sono le disponibilità economiche, si 

procede più o meno realizzando opere, si è previsto per 1 

milione di Euro circa a Municipio, per ciascun anno.  

Ora cedo la parola al consigliere Losito. Prego.  
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Consigliere Losito 

Grazie, presidente. Ho fatto il giusto e opportuno 

intervento, per quanto riguarda il nostro Municipio nessuno 

dimentica nessuno, lasciamo solamente i conti con 

l’intervento che è un intervento di tipo massiccio su una 

vetustà  per quanto riguarda gli impianti di pubblica 

illuminazione. Questo è un primo step. Ringraziamo la parte, 

come dire, l’assessorato, il Comune centrale ma se a tutti, 

e non solamente al consigliere Moncada, vedete la delibera, 

questa proposta di delibera che oggi portiamo in discussione 

fa parte di una serie di segnalazioni che sono pervenute dai 

cittadini, dagli altri consiglieri, cioè fa parte un po’ di 

tutti quanti noi tant’è vero che sono evidenziati gli 

interventi per quartiere,per zone, c’è il Quartierino, c’è 

Mungivacca, oltre i famosi Picone- Poggiofranco, Carrassi e 

San Pasquale. C’è stato un accordo di massima, Via Capruzzi 

è uscito dalla volontà del Consiglio e credo da parte di chi 

era presente quel giorno in commissione il 16 Gennaio, di 

verificare tra i fondi disponibili, che parliamo di 1 

milione di euro ma è comprensivo di una serie di aspetti 

tecnici per cui stiamo parlando di 800 mila euro 

praticamente in soldoni, in cui abbiamo ritenuto di dare il 

giardino Amprino, come purtroppo noi non stiamo vedendo 

perché non ci stiamo recando in sede municipale, i lavori 

sono pronti, devono solamente collegare, se vogliamo, qual 

cosina, ma i lavori sono terminati, così come dall’impegno 

preso con l’assessore, naturalmente sono arrivati in questi 

giorni anche quello che è il materiale per quanto riguarda 

gli impianti, le sospensioni che da Carrassi, Picone e San 

Pasquale, sospensioni sono come prendo ad esempio Via Giulio 

Petroni, quei fili che sono tra un palazzo e l’altro, sono 

molto più agevoli sostituire le lampade rispetto a palo che 

è vetusto e per cui si è privilegiato una rapidità anche per 

l’effetto che fa con la sostituzione delle lampade. 

L’effetto che fa si vede già attorno alla piazzetta dei Papi 

e strade limitrofe dove c’è stata la nuova illuminazione che 

rientra sempre in un accordo generale ma erano già lavori 

già previsti per cui noi non abbiamo avuto solo 1 milione di 

Euro, abbiamo avuto 1 milione e qualcos’altro perché tutto 

attorno a Piazzetta dei Papi c’è il nuovo corpo illuminante, 

chi ha la possibilità di passare, anzi forse credo, chiedo 

al consigliere Scannicchio in merito se questa nuova 

illuminazione su quelle strade, visto che lui ci abita, è 

uno dei referenti di quella zona, soddisfa il cittadino o 

meno. Oggi siamo impegnati, giardino Amprino, le 

sospensioni, estramurale Capruzzi. Ha detto giustamente il 
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presidente Smaldone, nella discussione generale 

l’estramurale Capruzzi con il nuova aspetto, visione del 

sottopasso e con quello che sta facendo anche alla ex 

Caserma Rossani, aveva necessità e impellenza di questo 

intervento per cui anche quello abbiamo privilegiato. Non è 

venuto Galasso dandoci l’elenco delle cose da fare, è un 

lavoro di tutto il Consiglio, abbiamo avuto una sfortuna 

rispetto ad altre situazione, quello purtroppo del Covid, ci 

ha represso o non ci ha fatto fare il Consiglio del 

Municipio sennò avremmo già questo accordo, avrebbe.. già 

passato, naturalmente al vaglio del Consiglio municipale e 

ci saremmo trovati noi prima che iniziassero i lavori. 

Purtroppo disgraziatamente il covid ha colpito anche le 

nostre attività, e ci troviamo ancora oggi, sembrerebbe una 

cosa ormai dove noi non c’entriamo,c’entriamo ampiamente, 

c’entriamo perché c’è stata la volontà di tutto il Consiglio 

municipale e riteniamo giusto che queste priorità in maniera 

particolare, tant’è vero che abbiamo anche messo le priorità 

quasi in tutti i quartieri, per non lasciare niente di un 

quartiere isolato  rispetto agli altri, sono le nostre 

priorità. Se dovessero, come ha detto il presidente 

Smaldone, altre somme che ci sono e ci saranno negli altri 

anni, tutte le strade perché è volontà del Comune di Bari di 

sostituire oltre le due mila cassoni o impianti, così come, 

o impianti di illuminazione previste che sono presenti nella 

città di Bari oltre ad una implementazione e oltre ad 

utilizzare anche i  pali per un telecontrollo perché c’è un 

progetto che noi abbiamo già visionato un attimo ma in 

maniera molto veloce in Commissione, che riguarda il 

controllo a distanza della manutenzione dello stesso 

impianto per cui oltre alla segnalazione del cittadino 

arriverà prima questa segnalazione di non funzionalità del 

palo, e una manutenzione anche costante di tutto quello che 

oggi abbiamo, che oggi si perde tempo a segnalare, a 

telefonare ai vigili urbani per fare intervenire la squadra. 

C’è un disegno, un progetto, un buon progetto, ma di questo 

ne parleremo,credo, successivamente, con cognizione di 

causa. Dico solo che condivido, prioritariamente con tutta 

la commissione questo lavoro che è stato fatto insieme 

all’ing. Galasso e a Gallucci che è il referente 

responsabile anche del progetto, per cui riteniamo di 

pendere atto .. di tutta questa voglia  e volontà di 

rifacimento della pubblica illuminazione con la 

riqualificazione, manutenzione e anche nuove, come abbiamo 

visto, installazioni. Grazie, presidente. 
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Presidente 

Grazie, consigliere Losito. In questa occasione mi piace 

ricordare anche che al di fuori poi di questo accordo quadro 

proprio qualche mese fa è stata realizzata anche 

l’illuminazione, per quello che attiene il nostro Municipio, 

di Viale Tatarella, che è stata realizzata in virtù della 

possibilità di sfruttare un finanziamento finalizzato 

proprio ad aree particolari, quindi si è potuto utilizzare 

per questa nuova bretella, però ovviamente è un ulteriore 

intervento di ammodernamento che dobbiamo registrare sempre 

nell’ambito del servizio di illuminazione pubblica del 

nostro territorio. 

Ha chiesto la parola il consigliere Ruggero. Prego, 

Consigliere.  

 

Consigliere Ruggero  

Volevo dire al consigliere Moncada che vedo illuminato da 

San Nicola favorevolmente, che le nostre proposte come 

commissione erano almeno triple, e riguardavano 

evidentemente quasi tutto il quartiere perché avevamo fatto 

una disamina molto, molto allargata. È evidente che quando è 

venuto l’assessore Galasso peraltro in una commissione che 

credo fosse aperta anche a tutti i Consiglieri quindi non 

c’erano delle preclusioni, e tant’è vero che l’abbiamo fatta 

di pomeriggio proprio perchè ci fossero forse gli altri 

consiglieri, noi gli abbiamo sottoposto questo elenco e lui 

ci ha fatto un computo metrico per farci capire  che, con 

tutte le strade che avevamo indicato, evidentemente 

sforavamo il budget disponibile. Lo stesso presidente 

Smaldone gli aveva rappresentato la possibilità di 

riilluminare Via Giulio Petroni che è la strada limite fra 

Carrassi e Picone, e ci ha spiegato che tecnicamente c’era 

un problema perché lì invece i pali in una parte di Via 

Giulio Petroni sono quelli radicati a pavimento e quindi la 

necessità di una nuova progettazione perché si erano accorti  

che c’erano delle zone d’ombra, come ricorderà il 

presidente. Quindi non ci siamo dimenticati no per 

valorizzare il lavoro che facciamo ma che, ripeto, è sempre 

attento e puntuale, ci hanno anche spiegato che verranno 

realizzate queste 450 sospensioni che riguardano poi il 

cuore del municipio 2, appunto, Carrassi,San Pasquale e 

parte di Picone, e che comunque sia, ci saranno degli altri 

interventi nel prosieguo che interesseranno in effetti tutta 

la città e quindi tutto il nostro  Municipio. Questo, ripeto 

e ribadisco, perché abbiamo, lo potrà verificare il 

consigliere Moncada,esaminata questa possibilità per varie 
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sedute di commissioni in Municipio e quindi siamo arrivati 

poi a dare delle priorità, cioè lui stesso, l’assessore ci 

ha suggerito che le sospensioni fossero la cosa più veloce 

per incominciare i lavori, e in effetti sarebbero dovuti 

partire di là, poi hanno privilegiato prima il giardino 

Amprino, poi è successo quello che è successo, 

evidentemente, ma stanno ripartendo, io li ho visti, stanno 

già provvedendo a sostituire lampade in altre zone anche 

della città, e quindi tranquillo che abbiamo tutto sotto 

controllo. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Ruggero.  È anche importante evidenziare 

che qui non si tratta soltanto di sostituire materialmente   

il corpo illuminante con uno più nuovo, qui si tratta 

sicuramente di ottimizzare il sistema di illuminazione 

pubblica attraverso dei nuovi impianti che consumano la metà 

e illuminano il doppio rispetto a quelli preesistenti, ma è 

anche importante soprattutto laddove stiamo andando ad 

effettuare delle nuove progettazioni, che il nuovo impianto 

di illuminazione produrrà un servizio migliore rispetto a 

quello esistente proprio andando, per quanto possibile, ad 

incidere su quelle cosiddette “ zone d’ombra” a cui faceva 

riferimento prima il consigliere Ruggero, perché chiaramente 

stiamo parlando di un sistema di illuminazione pubblica che 

risale a parecchi decenni fa e quindi aveva tutti i limiti 

connessi ad una progettazione vetusta. Oggi, con le nuove 

tecniche di progettazione, e anche grazie all’ausilio dei 

computer, si sta cercando di andare a sopperire  a questo 

tipo di problematiche e quindi dove è possibile, dove vi sia  

il problema, attraverso una nuova progettazione andare 

proprio a ripensare completamente il sistema di 

illuminazione pubblica.  

Vi sono altri interventi? Prego, Lisco. 

 

Consigliere Lisco 

Volevo chiedere alla commissione competente lavori pubblici, 

come giustamente il consigliere Moncada la appella, forse 

per una mia dimenticanza, io quel pomeriggio ero con voi i 

commissione con l’ing. Galasso, non ricordo però  come mai 

il giardino degli Aquiloni, il parco don Tonino Bello, e il 

giardino Chiara Lubick, in un primo momento individuati, poi 

sono stati per un attimo accantonati nelle priorità 2020, e 

quando sono invece previsti i lavori per questi tre parchi 

che, ripeto, in un primo momento erano stati individuati e 

anche messi, enunciati, poi nella parte finale e cioè nella 
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parte che dà la priorità vedo che non sono stati inseriti e 

non mi ricordo la motivazione e né tantomeno quando sono 

previsti invece i lavori per questi tre parchi. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Lisco. Ci sono altri interventi? Non ci 

sono altri interventi. Prego, consigliere Losito. 

 

Consigliere Losito 

Grazie, presidente. Al consigliere Lisco ha giustamente, gli 

diamo una risposta. Avrà notato che nell’elenco, dice, non 

c’è, qual è stata la priorità? La priorità di Amprino è 

stata che in casa nostra avere un giardino al buio in quelle 

condizioni non era un buon biglietto da visita per cui 

Amprino è entrato gioco forza, e anche il tipo di lavoro da 

fare era un lavoro urgente, utilizzavamo addirittura dei 

faretti con costi enormi e non facevano luce di sera, è come 

recarsi  in casa di qualcuno e trovare un cantiere aperto o 

al buio nel corridoio, insomma, era proprio un desiderio 

voluto, Amprino è il nostro biglietto da visita nella 

attuale sede del Municipio per cui necessitava di questo 

tipo di intervento. Il parcheggio di Via Papacena con Via .. 

a Poggiofranco è quel parcheggio che costeggia queste due ed 

è completamente al buio nonostante venga utilizzato da tanta 

gente, da tanti cittadini che vengono anche da altre zone, 

qui parcheggiano di sera, con tanti locali anche come forma 

di sicurezza di quell’area che non è recintata, è aperta, e 

si è ritenuto di intervenire in maniera urgente e con i 

soldi che c’erano in quel momento. Il giardino Camomilla  

che è una bomboniera rispetto forse agli altri tipi di 

interventi, rientrava perché effettivamente i costi erano 

minori rispetto ad un intervento eventuale Don Tonino Bello 

che, anche se fatto da poco, necessita di un incremento 

della pubblica illuminazione, così come il giardino di 

Chiara Lubick che aveva avuto un piccolo intervento, lì c’è 

comunque anche da fare ulteriori interventi riguardo anche 

il verde, diciamo, è una priorità. È dispiaciuto alla 

Commissione privilegiare non qualcuno a danno di altri, come 

si dice, nelle urgenze, consigliere Lisco, abbiamo messo sul 

tavolo i costi,l’immediatezza e anche la sicurezza che forse 

Via Papacena e via.. in questo momento, in quel momento 

specifico e storico ne aveva necessità, l’impegno che tutti 

questi, specialmente le aree a verde e i giardini del 

Municipio, come un discorso di intesa, saranno anch’essi 

privilegiati in seconda battuta, ma non sono venute meno, 

come bene, lei l’ha capito, consigliere, che non è che sono 
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venuti meno, era stato veramente un discorso doloroso però 

si è dovuto fare una scelta, tant’è vero che abbiamo detto a 

quel  punto, visto anche un ordine numerico, non erano 1, 2, 

3, perché viene prima quello, è stata fatta una scelta di 

Amprino rispetto ad altri, rispetto a Don Tonino Bello che 

ha una chiusura e un cancello  per cui non si dovrebbe,  è 

un po’ più, come dire, è aperto, ecco abbiamo preso forse 

due aree abbastanza aperte rispetto ad altre. Ma non abbiamo 

naturalmente fatto venire meno il nostro impegno e voglia di 

recuperare sia il  parco di Don Tonino Bello che quello di 

Chiara Lubick, ora ho preso ad esempio questi, come quello 

degli Aquiloni che stava un intervento, solo che era un 

pochino più costoso l’impegno, e purtroppo i soldi quelli 

sono ma non è detto che nei prossimi atti che già ci sono, 

di inserire non solo le altre Vie ma anche quelle aree a 

verde dove c’è aggregazione da parte dei nostri residenti, 

dei nostri cittadini. Non so se sono stato esauriente.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Losito, lei  è sempre esauriente. E’ 

opportuno anche evidenziare che in questo elenco di priorità 

non è inserito il parco di Largo 2 Giugno perché i lavori 

che sono stati seguiti e sono in via di ultimazione, erano 

già iniziati quindi ovviamente non avrebbe avuto senso 

inserirli in un elenco di lavori che invece stavamo 

decidendo di andare ad eseguire ma è bene evidenziare che 

nell’ambito di questa opera di restyling e di rinnovazione 

dell’intero sistema di pubblica illuminazione del Municipio 

rientra anche il parco di Largo 2 Giugno dove i lavori sono 

già stati iniziati da tempo e quasi completati.  

Ci sono altri interventi? Prego, consigliere Lisco.   

 

Consigliere Lisco 

Presidente, diventa difficile. Allora intanto ringrazio il 

consigliere Losito per aver risposto alla mia domanda solo 

che ha visto il mezzo bicchiere vuoto e non il mezzo 

bicchiere pieno. Io non ho chiesto perchè avete fatto quelle  

scelte, io ho chiesto come mai non avete fatto le altre 

scelte. Sembra una cosa banale ma invece è una cosa 

sostanziale, e non era una mia polemica o voler dire 

qualcosa contro la commissione lavori pubblici che, giusto 

per citare Moncada, ho detto competente, ma è giusto anche 

rendere leggero il nostro incontro. Era semplicemente per 

sapere quali erano le priorità rispetto alle tre che avete 

escluso e quando, diciamo, in maniera programmatica, pensate 

di poterle inserire. Soltanto questo.  



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 21 maggio 2020 

 

 

 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 10 

 

Presidente 

Consigliere, mi permetto di ricordare io quello che avvenne 

nel corso dell’incontro con l’assessore, diciamo che si è 

data la prevalenza innanzitutto agli interventi meno 

invasivi, in maniera da poter intervenire sul maggior numero 

di impianti, diciamo, di corpi illuminanti del territorio in 

prima battuta. Poi si è cercato, per esempio,per quanto 

riguarda i giardini, come aveva anticipato il consigliere 

Losito, di dare la prevalenza a Lamprino che, rispetto agli 

altri era buio, era completamente privo di illuminazione 

mentre gli altri comunque ce l’hanno, e il giardino 

Camomilla invece,per un discorso logico sistematico perché 

era inserito nel quartiere di San Pasquale dove era già 

prevista la sostituzione di tutte le sospensioni e quindi, 

andando ad intervenire su questo giardino peraltro piuttosto 

piccolo come dimensione, diciamo, si sarebbe andati a 

completare interamente quell’area. Per quanto riguarda 

invece il giardino degli Aquilini e il Chiara Lubick, in  

verità, ricordo bene che ne parlammo con l’assessore 

Galasso, poiché si tratta di due strutture che entrambe 

saranno interessate da ulteriori interventi non limitati 

soltanto al sistema di pubblica illuminazione, si  è pensato 

di lasciarli per l’anno prossimo perché richiedono un 

intervento più invasivo e quindi anche dal punto di vista 

economico più importante, e magari sarebbe opportuno andare 

a ripensare unitamente ad ulteriori interventi di restyling 

che comunque dovremo andare a fare su tutti e due questi. 

 

Consigliere Lisco..  

Benissimo, l’anno prossimo. Quindi era questa la risposta. 

L’anno prossimo. 

 

Presidente 

Mi auguro l’anno prossimo, prima possibile, sì, nel 2021 

penso proprio che quelle due strutture le andremo ad 

inserire nella delibera analoga a quella oggi in esame della 

quale ci occuperemo l’anno prossimo.  

 

Consigliere Lisco  

Grazie. Era questo che volevo sapere.  

 

Presidente 

Chiedo scusa, consigliere Putignano. Con piacere le cedevo 

la parola però nell’ordine cronologico l’aveva richiesta 

prima  il consigliere Moncada. 
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Consigliere Moncada 

Buongiorno a tutti. Io volevo ribadire… 

 

consigliere .. 

io non vorrei essere, un secondo solo, collega.. sto uscendo 

chiedo scusa.                              

 

Presidente 

Ah, certo, ci mancherebbe altro. 

 

Consigliere Putignano 

Volevo comunicare che alle 10: 45 sto abbandonando la 

seduta.   

 

Presidente 

Arrivederci, consigliere Putignano, buona giornata, grazie. 

Consigliere Moncada, prego.  

 

Consigliere Moncada 

Io ribadisco, ho qui davanti a me il documento che stiamo 

andando a votare, ribadisco la necessità che la commissione 

anche in futuro tenga a cuore anche il quartiere Picone 

perché ribadisco e dobbiamo ringraziare l’assessore Galasso 

e la competenza dell’ing. Galasso del fatto che sia 

rientrata dalla finestra ciò che dalla porta era uscito, 

perché io ho qui davanti a me l’elenco delle strade che 

erano state attenzionate nella commissione, e, se volete, 

posso pure perdere dieci minuti a leggerlo, ma vi garantisco 

che nella zona Picone - Poggiofranco  non esiste minimamente 

una strada che riguardi il quartiere Picone. Che succede? 

Difatti a seguito- leggo testualmente- del suddetto incontro 

con l’ing. Galasso si è ritenuto di individuare delle 

priorità considerando sia la somma messa a disposizione  che 

l’estensione territoriale del Municipio 2. In questa frase 

rientra il fatto che fortunatamente l’ingegnere si è reso 

conto che erano state cassate completamente parti del nostro 

Municipio, nonché la vetustà di molti corpi illuminanti che 

richiedono maggiore costo pro capite  e a seguito vengono 

individuate fra le priorità tutte le sospensioni in 

Carrassi, Picone e San Pasquale, ma Picone era stato 

completamente dimenticato dalla Commissione. Poi proseguo, 

gli altri interventi previsti siano tenuti comunque in 

considerazione nella eventualità di ulteriori somme messe a 

disposizione, in tal caso l’assessore competente dovrà 

concordare con il presidente del municipio 2 quindi 
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attenzioniamo come Movimento 5 Stelle al presidente del 

Municipio 2 tutto ciò, le priorità di intervento. Quindi se 

si farà riferimento in futuro a questo elenco messo a 

disposizione della commissione lavori pubblici, tolte le 

sospensioni che sono state prese in considerazione 

dall’assessore, e Via Capruzzi per questioni di visibilità, 

perché non dimentichiamoci che comunque è anche importante 

la visibilità da parte dell’amministrazione centrale per la 

quale io ho portato avanti una critica sul colore e sulla 

tipologia di luci, scelte dall’assessorato che sono luci 

alquanto fredde, e c’era questa scelta e la criticai durante 

la campagna elettorale è sicuramente legata alla necessità 

di far risaltare il fatto che si sostituiscano delle 

lampade. E quindi non  a dare continuità alla lampada che 

già è presente  e che è calda, che è luce calda, warm,ma far 

vedere alla popolazione e alla cittadinanza che qualcosa si 

staia facendo. Grazie  a questa logica è riuscito ad entrare 

all’estramurale Capruzzi, grazie ad una logica di competenza 

e fortunatamente è entrata a San Pasquale,io vorrei far 

rendere conto e mettere a porre l’attenzione e continuare  

ad attenzionare la popolazione che tutto il Municipio 2 è 

composto da cinque quartieri, quindi anche Mungivacca, e non 

che purtroppo per certi versi questa concezione non è 

presente e non è presa abbastanza in considerazione dalla 

commissione competente.  

 

Presidente 

Scusi, consigliere Moncada, questo era il suo secondo 

intervento, quindi si è dilungato un po’ troppo. Prendo atto 

di essere  attenzionato  dal Movimento 5 Stelle, mi preme 

evidenziare che a mio avviso non si è dimenticato nulla e 

che non c’è bisogno di sostituire la calda con quella fredda 

perchè i cittadini si accorgano delle numerose opere e dei 

numerosi interventi che questa amministrazione ha svolto nei 

precedenti cinque anni e che sta continuando a svolgere, 

penso che il risultato sia in sé nei risultati, 

nell’affermazione che c’è stata l’anno scorso in sede di 

votazione.  

Chiede la parola la consigliera Salemmi. Prego. 

 

Consigliera Salemmi 

Grazie, presidente. Sarò breve sennò rischio il linciaggio, 

lo so. Volevo solo esprimere nella mia, il mio voto 

favorevole sicuramente a questa proposta di deliberazione, 

però anche una precisazione collegandomi a quello che ha 

detto il consigliere Lisco. Una delle lotte quando è 
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iniziato questo impegno politico già da cinque anni fa era 

quello di prendere in considerazione prima che le nuove 

zone, le vecchie zone della nostra città ed in particolare 

del nostro quartiere, perché? Perché un quartiere come 

Carrassi è un quartiere che ha una storia ed è stato 

costruito in un periodo antecedente dei nuovi quartieri di 

Poggiofranco. Ora capisco che le esigenze sono di tutti, 

l’illuminazione e la sicurezza è giusta e deve essere uguale 

per tutti,però vorrei che questo Consiglio fosse 

particolarmente attento alle esigenze della parte più antica 

della città che non ha quelle modernizzazioni che ha invece 

la parte più giovane. Ora se io penso a pur rispettando le 

valutazioni che sia la commissione che l’assessorato ha 

fatto, però se penso ad esempio al giardino degli Aquiloni, 

io per la mia storia sono, credo, dieci anni che i residenti 

del quartiere chiedono l’illuminazione di quel parco per una 

esigenza sostanziale legata alla sicurezza perché c’è 

qualche personaggio particolare ed essendo la zona buia, c’è 

maggiore possibilità di spaccio e, trovandosi nel centro del 

quartiere Picone, è una zona particolarmente appetibile da 

chi fa questo tipo di mestiere, per cui inoltre i bambini 

non possono usufruire dell’unico spazio verde che hanno i 

quella zona perché diventa buio. Allora a prescindere dal 

buon lavoro che, immagino, sia stato fatto, io penso che  

questa riflessione noi la dobbiamo necessariamente fare, 

cioè diamo priorità alle parti più vecchie del nostro 

quartiere per renderle più moderne e più sicure. Grazie.   

 

Presidente 

Grazie, consigliere Salemmi. Mi permetto solo d evidenziare 

che laddove si parla delle sospensioni, sospensioni ne 

quartieri Carrassi, Picone e san pasquale, stiamo parlando 

proprio dei nuclei  più storici, più antichi di questi tre 

quartieri, di questo blocco Carrassi, Picone e San Pasquale, 

che proprio perché vetuste,sono rappresentati da sospensioni 

cioè dal sistema più antico di pubblica illuminazione e 

quindi in realtà, laddove si è ritenuto di intervenire su 

quelle sospensioni, si è andato ad interessare proprio la 

parte più vecchia del Municipio 2. Per quanto riguarda il 

Giardino degli Aquiloni, invece ne abbiamo già parlato prima 

anche con riferimento all’intervento del consigliere Lisco, 

è un intervento che verrà eseguito, mi auguro l’anno 

prossimo insieme, proprio l’intervento più importante di  

restyling di tutto il giardino.  

Ci sono altri interventi? Non mi sembra che ve ne siano. 

Consigliere Patruno, lei deve intervenire? No. Allora 
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possiamo porre in votazione la proposta di deliberazione. 

Invito il direttore all’appello nominale. Grazie. 

 

Direttore 

Si procede all’appello nominale. 

Ambruosi: è sparita… 

Bondanese: astensione. 

Colapietro: favorevole. 

Damiani: favorevole. 

Di Pantaleo: favorevole.  

Fiorentini: favorevole. 

Lisco: favorevole. 

Losito: favorevole. 

Moncada: astenuto.  

Patruno: favorevole. 

Rella: favorevole. 

Ruggero: direttore, credo che sia una presa d’atto perchè  i 

lavori sono già in corso ed è già… comunque è favorevole 

evidentemente, non vedo cosa stiamo votando comunque.  

Salemmi: favorevole. 

Santeramo: favorevole. 

Scannicchio: favorevole. 

Schirone: favorevole.  

Traversa: favorevole. 

Ambruosi: favorevole.  

Presidente: favorevole. 

15 favorevoli e  2 astenuti.  

 

Presidente 

Grazie direttore. Quindi con 1 voti a favore e  2 di 

astensione,il consiglio approva la proposta di 

deliberazione. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 
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